

## 07/08 SAINT-CHRISTOPHE-LE-JAJOLET

Petite localité de l'Orne située au nord de la forêt d'Écouves elle-même située au nord d'Alençon, St Christophe-le-Jajolet a commémoré le 78° anniversaire de sa libération le dimanche 7 août. Présidée par Michel Lerat, maire de la commune de Boischampré, la cérémonie s'est déroulée en présence de Mme Nathalie Goulet, sénatrice de l'Orne, d'élus locaux, de Ghyslène Lebarbenchon, maire de St Martin de Varreville et de Mr Jacques Hermange, délégué régional "Voie de la 2° DB" de la Normandie et représentant la Fondation ma-



Les autorités devant le char Keren

réchal Leclerc de Hauteclocque et la maison des anciens de la 2° DB. Ce dernier, à ce titre, a déposé la gerbe de la maison des anciens de la 2° DB au pied de la stèle du char Keren.

## CÉRÉMONIES DES COMBATS DE NORMANDIE MENÉS PAR LA 2<sup>E</sup> DB DU 10 AU 13 AOÛT 2022

Après Saint Martin de Varreville, la mi-août a été consacrée aux cérémonies de ce que nous appelons les combats de Normandie entre Le Mans et Argentan en passant par Alençon.

Les combats menés par la 2<sup>e</sup> DB qui ont été déterminants, se sont déroulés du 10 au 13 août 1944.

Les communes de la voie de la 2° DB organisent chaque année l'anniversaire de leur libération, la majorité d'entre elles dans le cadre de la « route Leclerc » ordonnancée par Christophe Bayard, professeur d'histoire à Alençon mais aussi secrétaire général de la Fondation de la France Libre. Les deux fondations réunissent ainsi leurs efforts pour donner du lustre à ces commémorations. Cette année, les communes de la voie de la 2° DB de Mézières-sous-Ponthouin, Juillé, Saint Christophe-le-Jajolet, Coulombiers, Saint Germain-sur-Sarthe, Alençon et Fleuré ont été rejointes par Champfleur et Louvigny. Les autres communes comme Fyé, Doucelles, Ecouche, Carrouges, Ciral, Francheville et toutes les autres...mériteraient de rejoindre la voie de la 2° DB en hommage aux soldats de Leclerc qui les ont libérés et parfois sont mort pour elles. En Sarthe, le monument départemental de Fyé, recense 11 noms de communes. Les quatre n'ayant pas rejoint la voie de la 2° DB seront invitées à le faire avant le 80° anniversaire de 2024, à savoir, Ballon, Rouessé-Fontaine, Chérancé et Fyé. En Orne, beaucoup reste à faire.

Le Président et le vice-président de la Maison de la 2° DB, la maire de St Martin de Varreville et celui de Bernienville, le délégué Sarthe et Orne de la voie de la 2° DB, les fidèles porte-drapeaux de la Manche et de la Sarthe ainsi qu'une délégation de 4 personnels du 501° RCC sous les ordres d'un adjudant-chef ont participé à l'ensemble des cérémonies. Isabelle Leclerc de Hauteclocque, petite fille du maréchal, le président de l'association du 12° RC et le porte drapeau National de la 2° DB ont rejoint cette délégation à Alençon.

L'équipe de la route Leclerc, les reconstituteurs et une harmonie composée de musiciens venant de plusieurs communes ont permis avec les élus normands de donner beaucoup de solennité à toutes ces cérémonies.